

Poitiers, le 6 juin 2023



Rencontres dans le canton de Chauvigny

Alain PICHON, Président du Département de la Vienne, accompagné d'Isabelle BARREAU et de Gérard HERBERT, Conseillers Départementaux du Canton de Chauvigny, ont rencontré ce jour, les agents du Collège Gérard Philippe et le personnel de l'EHPAD Les Châtaigniers à Chauvigny, et ont visité la SAS Huilerie Lépine à Availles-en-Châtellerault.

➤ Collège Gérard Philippe – Chauvigny

14 agents du Département de la Vienne interviennent au sein du collège qui **a accueilli 773 élèves à la rentrée scolaire 2023**. L'établissement est pleinement engagé dans une démarche de développement durable. Grâce à la plateforme Agrilocal86, mise à disposition par le Département de la Vienne, **47,3% des produits proposés par l'établissement sont des produits locaux**.

Le collège Gérard Philippe a **mis en place un parcours d'éducation artistique et culturelle pour ses élèves avec une compagnie professionnelle dans le cadre du dispositif « 4C » (Culture, Citoyenneté, Collèges & Compagnies), soutenu par le Département de la Vienne**.

Grâce à ce dispositif, le collège collabore pour les années scolaires 2022/2024, avec la compagnie de théâtre "Rouge Cheyenne" afin d'encourager la pratique artistique des collégiens, **soit 75 heures de présence artistique par an, et une aide financière de 5 000€ par projet et par année scolaire du Département de la Vienne**. Pendant 2 ans, les élèves vont travailler sur les représentations des corps masculins et féminins dans les peintures et les sculptures choisies au musée Sainte-Croix de Poitiers avec la visite de la collection Camille Claudel au musée et d'une représentation du spectacle Camille Claudel, femme sculpteur qui aborde ces thématiques. Ce travail donnera lieu à un spectacle et à la réalisation d'impromptus poétiques dans le collège à partir d'extraits de ce spectacle pour associer tout l'établissement à la médiation.

➤ EHPAD Les Châtaigniers – Chauvigny

Créée en avril 1984, la maison de retraite publique devient un EHPAD publique autonome « Les Marronniers » en 2004. Suite aux travaux de reconstruction, l'EHPAD « Les Marronniers » a déménagé

et ouvert sur un autre site de Chauvigny, Chemin des Châtaigniers et devient l'EHPAD « Les Châtaigniers ».

L'établissement dispose **de 134 places d'hébergement permanent, une place d'hébergement temporaire depuis 2022 et six places d'accueil de jour pour les personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer**. Il possède également un pôle d'activités et de soins adaptés (PASA) permettant d'accueillir 14 résidents atteints de la maladie d'Alzheimer ou de troubles apparentés pour favoriser la préservation de l'autonomie à travers un accompagnement adapté.

L'établissement est habilité à l'aide sociale pour 19 places, soit un financement estimé à 403 201€ par le Département de la Vienne pour l'année 2023. Par ailleurs, **118 résidents sont bénéficiaires de l'Allocation Personnalisée d'Autonomie (APA) en 2023 soit 497 890 € octroyés par le Département de la Vienne** pour permettre aux personnes les plus démunies d'accéder à ce type d'hébergement en réduisant leur reste à charge.

Un Contrat Pluriannuel d'Objectifs et de Moyens (CPOM) a été signé en mars 2022, pour la période 2021-2026.

L'établissement est inscrit dans le projet "EHPAD pôle de proximité » pour favoriser la venue de personnes âgées résidant à domicile **afin d'apporter un temps de répit et soulager les aidants** (exemple : médiation animale, sylvothérapie, couture, cuisine). Cela permet également de lutter contre l'isolement de ces personnes.

L'EHPAD travaille également sur l'ouverture d'une micro-crèche de 10 places à destination des enfants du personnel et de personnes extérieures, à l'horizon 2024 dans une partie des locaux de l'EHPAD.

➤ **SAS Huilerie Lépine - Availles-en-Châtellerault**

L'Huilerie Lépine fabrique de l'huile de noix et de noisettes depuis 1810, et est actuellement gérée par Joffrey LÉPINE, la 8^{ème} génération Lépine. **Elle s'inscrit dans une production artisanale et traditionnelle**. L'entreprise familiale emploie 4 salariés et des saisonniers pour le ramassage des noix au mois d'octobre.

Les noix et les huiles ont obtenu le label Qualité **Haute Valeur Environnementale (HVE)**. Les produits de l'huilerie sont vendus à la ferme, dans des magasins de producteurs et également lors de foires et de salons comme « La ferme s'invite ». **Ils sont également proposés sur de nombreux marchés de producteurs d'été, organisés par la Chambre d'Agriculture de la Vienne et soutenus par le Département de la Vienne.**

L'huilerie Lépine commercialise aussi ses produits sur le Drive Fermier 86, plateforme de vente de produits locaux à destination des particuliers soutenue par le Département de la Vienne. L'huilerie Lépine est également inscrite sur la plateforme Agrilocal86, depuis son lancement en 2017 par le Département de la Vienne et la Chambre d'Agriculture de la Vienne.

L'entreprise a récemment procédé à une refonte de son site internet, plus adapté aux fonctionnalités des smartphones, avec une boutique en ligne afin de poursuivre le travail de valorisation de son savoir-faire artisanal.